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立法會昨日通過立法會議

員林順潮動議的「學習二十

大精神，推動香港發展」議員議

案。政制及內地事務局局長曾國衞

在總結發言時表示，特區政府必定

會虛心認真研究議員在討論期間所

提出的建議，並適當予以採納，以

進一步提高政府的管治效能，切實

解決各種社會、民生、經濟問題。

政府亦會大力支持號召工商界、教

育界及專業界等組織，舉辦中共二

十大精神學習會，讓社會各界可以

共同參與學習，又會以多元手法，

透過電台、電視台、互聯網及社交

媒體等廣泛宣傳二十大精神，令市

民大眾對二十大精神有更深刻的理

解和領會，從而共同參與貫徹落實

二十大所作出的重要決策部署。

◆香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊（記者 藍松山）「主動作
為，以結果為目標」是今屆特區政府的主要
特徵。香港公務員總工會主席馮傳宗日前接
受香港文匯報訪問時表示，公務員是政策的
執行者，未來會積極主動向特區政府反映在
執行中遇到的不同困難，並提出相應建議，
配合新一屆特區政府改善民生。他們並就塌
樹事件和基層牙科檢討方面主動建言獻策，
希望從執行者的角度協助施政。
香港大埔梧桐寨村日前發生塌樹命案，自

行修樹的64歲村代表遭突然塌下的樹幹擊
斃，揭示鄉村樹木管理刻不容緩。香港文匯
報日前接獲了涉及同類事件的求助個案，揭
示事件暴露的管理問題。政府樹藝主管人員
總工會代表吳先生在接受香港文匯報訪問時
表示，特區政府將工作大量外判給承辦商進
行護養工作，但沒有充足的公職人員進行監
管，導致樹木管理上出現一定隱憂。
他解釋，外判人員流動性大，且每間公司人

員水平良莠不齊，希望特區政府讓有樹藝相關
專業資歷及經驗的人士對外判工作進行監管，
從而提供專業意見，保障樹木得到有效護養。
吳先生直言，現在有許多市民在樹上掛廣

告牌、雜物，即使工作人員勸喻亦不會聽
從，若未來制訂樹木法進行規管，相信情況
可得到有效改善。同時，目前年輕人即使有
樹藝資歷，亦由於待遇及受到認可不足的原

因而不願入行，故希望樹木法中要求從業員
的資歷，令從業員的門檻和待遇得以提升，
挽留人才。

盼鬆綁發揮牙科治療師職能
就施政報告中提到成立「牙科護理服務發展

工作小組」檢視現行牙科服務，及就加強服務
範疇和模式向政府提供意見。香港公務員總工
會執行委員、牙科治療師林澤淦指出，目前每
間衞生署的牙科診所中都只有兩三名牙科醫
生，其他大多數都是牙科治療師，因此基層市
民到牙科診所輪候就診往往需要通宵「排
籌」，即使成功取籌，牙科醫生只能提供止痛
或脫牙服務，不會考慮是否可以救回牙齒。基
層市民由於無法承擔私人牙科診所的高昂費
用，只能依靠政府的診所解決牙痛問題。
他指出，根據現時規定，香港的牙科治療

師只可以向小學生及6歲至18歲的特殊人士
提供檢查及洗牙、補牙、打針、照X光等服
務，而許多其他國家及地區的牙科治療師的
服務對象就沒有年齡限制。
林澤淦認為，牙科治療師絕對可以為所有

年齡層的基層市民提供檢查、洗牙等服務，
可在發現無法處理的問題時再轉介給牙科醫
生，希望特區政府拆牆鬆綁，解除限制，讓
更多已具備專業能力的牙科治療師可為更多
市民提供服務，讓更多市民受益。

樹木護養多外判
應增公職人員監管

香港文匯報訊（記者 藍松山）公務員是香港政府的
骨幹力量，亦是政府「能做事、做成事」的關鍵。過
去，個別公務員的不良表現，影響了公務員隊伍在市民
心中的形象，香港公務員總工會主席馮傳宗日前在接受
香港文匯報訪問時表示，相信在「愛國者治港」之下，
公務員普遍敬業樂業，奉公守法，效忠基本法及對政府
忠誠，對自己工作更具使命感。該會現在「行多一
步」，和各界聯繫，通過調查了解他們對公務員的意見
和建議，希望進一步完善工作，同時努力開展義工工
作，希望與市民多接觸，身體力行，說好公務員故事。
馮傳宗表示，絕大部分公務員都盡忠職守，例如在今

年新冠肺炎疫情期間，紛紛到各區派物資，一些有家庭
及子女的公務員甚至會在做完抗疫工作後在外露宿。不
過，在近年幾次風波中，部分公務員的表現影響了市民
對公務員隊伍的觀感，而有部分市民對公務員存在一定
誤解，原因是對公務員的工作並不了解。
為此，他們希望廣泛聽取市民的意見，加強與市民溝

通，將工作做得更好。作為公務員團體，香港公務員總
工會正積極拜訪不同團體、界別，聆聽公眾對公務員的
意見。在收集意見後，工會會撰寫報告，將社會上不同
持份者的意見整合，讓特區政府和公眾知悉，及積極改
進以往不足的地方，「公務員會身體力行，作出改善，
說好公務員故事，希望提升公務員的正面形象。」
近年香港經歷風波，「政治中立」成為部分人不執行
政府工作的藉口，政府計劃更新《公務員守則》，刪除
「政治中立」字眼。馮傳宗認為，香港公務員現在都需
要宣誓或簽署聲明擁護基本法及效忠特區，加上公務員
學院已成立，以加強公務員對國情的研習和理解，相信
以「政治中立」為由推搪工作的情況不會再現，公務員
更多的是對自己工作有使命感。

盼藉更新守則 增公僕國家意識
特區政府預計明年首季就更新的《公務員守則》草擬

版徵詢職方意見，馮傳宗表示，屆時會提供適當建議，
希望借助這次更新公務員守則的機會，讓社會各界及公
務員知道，要增強國家意識和大局觀，展現擔當作為。
除了日常的工作外，公務員正在透過參與各式各樣的
義工服務，加強與市民的溝通與聯繫。香港單親協會將
於明日舉辦「進步之旅」頒獎禮，旨在表揚一些進步
快、表現好的單親家庭小朋友，香港公務員總工會已組
織了40名公務員參與義工工作。
馮傳宗說，公務員也是香港市民的一員，應該無分你
我，利用餘暇時間服務社會。今次參與香港單親協會
「進步之旅」頒獎禮是工會義工的「頭炮」，公務員非
常踴躍報名，相信隨着政府推動公務員義工服務，未來
會有更多團體積極參與義工工作。
他希望未來的義工服務可以更多元化、更有深度，包
括到深水埗劏房戶探訪基層市民，了解他們的需求，以
及向長者致電傳達溫暖等。

公僕工會「行多步」多做義工探民情

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華出入口商會日前
舉辦中共二十大精神宣講會，會長林龍安和副會長黃英豪
擔任主講，近百位會董在會所或線上參與。林龍安表示，
中共二十大報告深刻總結了「一國兩制」的偉大實踐，系
統闡述了今後治港的新理念新思想新戰略，為香港奠定長
治久安的夯實基礎。
林龍安表示，中共二十大報告再次強調讓港澳特區從國
家發展大局中獲得更加廣闊的發展空間和源源不斷的發展
動力。目前內地是香港最大的出口市場和進口來源地，相
信在國家支持下發揮好香港所長、國家所需，香港貿易中
心的地位會進一步鞏固和提升。
黃英豪表示，要把國家全面建成社會主義現代化強國，

未來五年是關鍵時期，而目前香港正處於重要的發展階
段，市民期待特區政府能全面領會和貫徹落實中共二十大
精神和習近平總書記七一重要講話精神，共同努力將香港
建設得更加美好。

中出商會辦宣講會
學習中共二十大精神

「學習二十大精神，推動香港發展」
議案在前日立法會上討論了約5小

時，昨日上午9時續會繼續討論，共有23
位議員發言。

認識國家未來發展方向
民建聯議員李慧琼表示，中共二十大

報告反映了中央對「一國兩制」和香港
特區的重視，對香港市民的關愛，為
「一國兩制」實踐的行穩致遠提供最佳
保障。香港各界應深入學習二十大報告

對世界格局和趨勢的判斷，認識到國家
未來在各方面的發展方向，從中找到香
港融入國家發展大局、貢獻民族復興事
業的角色。
民建聯議員陳恒鑌強調，如果不準確貫

徹「一國兩制」，就有人會打着偽民主的
旗號，反中亂港，利用選舉制度阻撓本港
全面準確落實「一國兩制」，「港人治
港」的方針，令社會停擺，甚至引入外國
勢力，威脅國家安全。大家必須深刻了解
全面、準確落實「一國兩制」，更深刻地
認識國家的發展路向。深入學習中共二十
大報告，正是當前香港及國家共同發展的
必備要素。

港應鞏固完善選制舉措
選委會界別議員李浩然指出，當美國在
搞陣營對抗的時候，國家更願意將發展的
機會向世界開放，而國家跟世界各主要經
濟體的貿易聯繫十分緊密，除了量大，高
附加增值的比重不斷上升，香港在這方面
可以發揮作用。在國家未來實現發展目標
的道路上，需要保持鬥爭精神和戰略定
力，在發展安全方面掌握主動權、做到強
國強軍，香港亦應根據自身情況，提前做
好準備和預防，包括鞏固和發展有關完善
選舉制度的各項舉措。

選委會界別議員江玉歡表示，國家近十
年來迅速崛起的重要原因之一，是大力改
善民生，這種治國理念使國家創造了人類
歷史上消除絕對貧困的奇跡。落腳香港自
身，行政長官李家超在今年的施政報告中
回應了基層房屋問題、基層社區治理方
法、基層醫療問題等涉及市民切身利益的
問題，體現出新一屆政府改善民生問題的
決心，邁出解決香港社會深層次矛盾的重

要一步。
曾國衞總結發言時指，行政長官李家超

上月發表的施政報告，是以國家主席習近平
七一重要講話所提出的「四個必須」和
「四點希望」為引領，所作出精心施政布
局，其中提出了一系列富針對性和創新性
的政策措施。這正是切合中共二十大精神
以及市民對政府良政善治和美好生活渴求
的期盼。

他強調，現屆特區政府治理理念清晰，
堅持以結果為導向，務實有為、以民為
本、積極創新，致力為市民謀幸福，為香
港謀發展。特區政府會仔細研究議員們的
寶貴意見，並會耐心聆聽市民的心聲和各
界的意見，以不斷完善施政，並會繼續發
揚香港包容共濟、求同存異、自強不息、
善拚敢贏的傳統，共同創造更美好的生
活。

香港文匯報訊（記者 林熹）新民黨中
委、「Save HK」創辦人何敬康昨日報名
參加2022年立法會選委會界別補選。
何敬康昨日在新民黨主席葉劉淑儀、常

務副主席黎棟國等人的陪同下報名參選。
何敬康表示，自己出生於傳統愛國愛港的
家族，「祖父從小教誨，沒有國就沒有

家，沒有家就沒有我，因此當我有能力的
時候，有責任回饋祖國、貢獻香港，堅定
不移支持『一國兩制』。」他的參選口號
為「砥礪前行」，他表示，若順利當選，
會集結社會上理性的聲音，凝聚支持中央
與特區政府的正能量。
已報名參選的還有黃梓謙及黃錦輝。

香港文匯報訊（記者 康敬）香港紡織商會昨日舉辦學
習中共二十大精神分享會。與會者表示，二十大報告為香
港未來發展指明方向，業界要發揮好自身優勢，加入國內
大循環，促進國內國際雙循環。
二十大報告提到，實施科教興國戰略，強化現代化建設
人才支撐。昨日分享會的主講嘉賓、立法會議員周文港表
示，國家擁有666個工業小類，是全世界唯一擁有聯合國
產業分類中全部工業門類的國家；內地有高素質的勞動人
口，大學理工科畢業生就有約1.4億。未來要提升生產
力，關鍵就在於科技，這為業界指明了方向。
二十大報告中提到，增強國內大循環內生動力和可靠

性，提升國際循環質量和水平。分享嘉賓、立法會議員陳
祖恒表示，內銷市場是香港業界一定要爭取的，故業界應
多到內地考察交流，而香港與外國公司打交道經驗豐富，
也要運用這些經驗、關係、能力，跟隨國家政策指引、明
確香港的定位，融入國家發展大局。
香港紡織商會永遠榮譽會長陳愛菁、常務會長楊詩傑，

以及港區全國人大代表蔡毅在會上均表示，二十大報告
中，港澳部分的內容相當詳盡，充分體現了黨中央對「一
國兩制」事業的高度重視。必須要將二十大精神作為推動
香港開啟由治及興新局面的行動指南，繼續以習近平新時
代中國特色社會主義思想為指導，以「四個必須」和「四
點希望」為要求，團結各界、凝聚共識，積極引領香港融
入國家發展大局。

議員倡紡織業增北上交流

何敬康報名參加立會選委界補選

◆◆ 香港紡織商會昨日舉辦學習二十大香港紡織商會昨日舉辦學習二十大
精神分享會精神分享會。。 香港文匯報記者子京香港文匯報記者子京 攝攝

◆中華出入口商會日前舉辦二十大宣講會。 團體供圖

◆香港公務員總工會接受訪問，左起：周小姐、林澤淦、馮傳宗、黃文欽、吳燦安。
香港文匯報記者藍松山 攝

◆◆ 何敬康何敬康（（左三左三））報名參加補報名參加補
選選。。 香港文匯報記者林熹香港文匯報記者林熹 攝攝

◆◆立法會昨日通過立法會昨日通過「「學習二十大精神學習二十大精神，，推動香港發推動香港發
展展」」議員議案議員議案。。 香港文匯報記者萬霜靈香港文匯報記者萬霜靈 攝攝


